Le Festival des cerises de Sefrou, le plus ancien festival populaire du Maroc

Sefrou - ITM

La ville de Sefrou vient d'abriter la 90ème édition du Festival des cerises, du 17 au 20 juin 2010, grandiose manifestation culturelle, artistique et sportive, dont le moment fort reste la cérémonie du couronnement de «Miss Cerisette».



Sise au pied du Moyen Atlas, dans une région qualifiée de la « Suisse de l'Afrique du Nord », à 28 km au

sud-est de Fès, Sefrou est une charmante ville, couverte de verdure, et traversée par l₂Oued Aggaï qui se profile à travers une belle cascade. C'est une région où poussent toutes les espèces doarbres fruitiers (pommiers, poiriers, pruniers ...). Toutefois, les cerisiers en particulier y sont à bhonneur et leurs fruits, très appréciés et réputés dans le pays, richesse principale la économique de la région.

La récolte des cerises qui s'effectue, fin mai-début juin, est un moment de joie qui va vite devenir une manifestation festive. La « fête des cerises » est ainsi créée en 1920. Dans les années

trente du siècle précédent, la fête est couronnée par la désignation de « Miss cerisette ». La fête des cerises fait de Sefrou une ville de rencontres et d>échanges culturels. économiques, artistiques. Aussi, deviendra-t-elle par la suite le Festival des cerises de Sefrou célébré annuellement. Pour les organisateurs, en boccurrence, le Conseil municipal de la ville et les associations Event» locales et «Hab Lamlouk», cet événement, devenu une tradition pour les habitants de la région, est célébré en guise





d'hommage à Sefrou, ville dieau et de verdure, ainsi qu'à son riche patrimoine culturel, artisanal et historique. Sachant que origines de Sefrou remontent au 7ème siècle de l'ère chrétienne. soit un siècle environ avant Fès. Et comme l'a si bien souligné le président du Conseil municipal, Abdellatif Maâzouz , le Festival des cerises représente un projet englobant culture intégré, bensemble des spécificités socioéconomiques et humaines toute la région.

Programme riche et varié

Placé sous le thème « La cerise

sur le gâteau du développement », le Festival a comporté un programme riche et varié, décliné dans plusieurs sites de la ville, ponctué de conférences, animées par des intervenants nationaux et internationaux, portant notamment sur le cerisier et ses vertus médicinales, dexpositions des produits du terroir (cerise, Endives, Miel, Huile dolives...), doexposition de bartisanat régional, de Soirées culturelles (poésie, théâtre. projection de documentaire sur bhistoire millénaire de Sefrou). diexposition de patrimoine et de compétitions sportives (tournois football. Taekwondo. de

pétanque...).

Toutefois, le moment le plus attendu du festival demeure, bélection et bintronisation officielle de Miss Cerisette portant le prestigieux caftan marocain avec le défilé qui traverse les principales artères de la ville.

Ainsi, c'est Loubna Bakri (25 ans), originaire de Marrakech, qui a eu le privilège d'être choisie Miss Cerisette 2010. Couronnée en diadème en or massif et encadrée par ses deux dauphines,

Miss Cerisette



l'heureuse élue a été saluée, lors de cette cérémonie grandiose, par des applaudissements doun public enchanté et enthousiaste. Par la suite, elle a procédé, au rythme doune musique interprétée avec différents groupes brio par folkloriques originaires contrées montagneuses de la région, à la distribution de cerises (Hab Al-Moulouk ou fruit des rois), aux convives.

Inscription au Patrimoine de l'UNESCO

Sefrou





Par ailleurs, cette année, les organisateurs ambitionnent dinscrire le Festival des cerises sur la liste du patrimoine culturel immatériel de bUNESCO. président du conseil municipal indique a indiqué à ce sujet que la préparation du dossier de candidature du festival des cerises de Sefrou sinscrit dans le cadre de la mise en œuvre de la Convention pour la sauvegarde du patrimoine culturel immatériel de bUNESCO que le Maroc a ratifiée en 2006. Pour lui, le Festival de Sefrou présente beaucoup spécificités pour devenir «un

patrimoine culturel immatériel». A noter enfin que, s'il y avait des cerisiers locaux, arbres robustes qui pouvaient atteindre 12 à 15 mètres de hauteur, les vergers de cerises ne se développèrent dans Sefrou et sa région qu'avec la colonisation française (1912956-). De 6 hectares, la superficie consacrée aux cerisiers est passée à plus de 90 hectares. Ce qu'il faut surtout retenir, c'est

que avec ou sans ce festival, la ville de Sefrou et sa région sont un havre de villégiature, de farniente, de quiétude et de plaisir en toutes saisons. Elle mérite le détour.